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奉浦快线乘坐体验!高峰时快速通过拥堵路段

上海首条快速公交线今起运行

本报记者
李一能

! ! ! ! 上海首条 !"#

奉浦快线是在怎样

的背景下诞生的! 有

何亮点优势! 它的出

现对于上海城市公

共交通又有着怎样

的意义!

奉贤区交通委副

主任袁文杰告诉记

者"奉浦快线的设想"

最早在 $%%& 年就被

提出# 因为奉贤区一

直缺乏直达市区的大

运量公共交通" 市民

出行颇为不便# $%'(

年 ((月" 奉贤 !"#

项目正式启动" 在第

一期规划中" 奉浦快

线将从奉贤南桥汽车

站发车" 经浦星公路

到东方体育中心"将

与 & 条地铁线路接

驳"可直通市中心#

今天正式启用

的" 并不是第一期的

全部路线" 而是从南

桥汽车站到沈杜公路

这一区间" 全长 $%)&

公里"可换乘 *号线"

而剩余路段仍在建设

中#袁文杰表示"浦星

公路车流量非常高" 因此在奉

浦快线一期规划中" 采取了三

种交通模式组合的方案#

在奉贤区境内" 奉浦快线

将使用 !"# 标准专用车道"

凌晨 +点到 $,点专供 !"#通

行#在浦星公路上"采取公交车

专用道的模式" 在高峰时段内

通行# 而过了 -&$"则在普通道

路上行驶"与一般公交车无异#

目前采取这一模式的原

因" 首先是浦星公路道路资源

有限" 其次也是在运行中获取

经验" 便于对接下来的规划进

行改进#因此"奉浦快线并不是

一条完全的 !"#线路" 目前

只能算是$体验版%& 在计划中

的奉浦快线二期" 将在浦业路

上开辟一条标准 !"#线路直

达东方体育中心" 届时 $完整

版%的 !"#将与市民见面&

奉
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" 上海首条快速公交线'!"#(奉浦快线投入运营 本版摄影 记者 徐程

" #

! ! ! !今天上午，上海首条快速公交
线路（!"#）奉浦快线正式投入运
行，$时，记者随百位区人大代表、
市民代表体验上海首辆正式投入使
用的 !"#快速公交。%&分钟的体
验感受是，平峰时和普通公交车差
不多，但一旦遇到拥堵，!"#的优
势就非常明显，能飞速通过拥堵路
段，而且更容易遇到信号灯“绿波”。

现场目击
免费$%&%网速流畅
奉浦快线（区间）是上海目前首

条投入运营的 !"#线路，也是奉贤
首条直通城区的快速公交线路，主
要功能是服务杭州湾北岸核心奉贤
新城发展，解决南桥大型居住社区
居民出行需求。
上午 '时 ()分，在奉贤区南桥

汽车站，一辆崭新的 *'米长巨龙公
交车'见图 ((正停泊在专用站台，
这是 !"#在上海的首次亮相。

与普通公交不同，!"#进站的
方式类似轨交地铁，在自动售票机
购买一枚黄色的代币，“刷币”通过
闸机'见图 $(，出站则是将代币投
入闸机，也可以使用公交卡。目前奉
浦快线（区间）第一期开通六站，从
南桥汽车站到沈杜公路。

!"#公交车底板低矮，内空间
较为宽敞，类似 +*路中运量。车内
与车站都设有 ,-.- 无线网络，通
过手机发送验证码可免费使用，信
号非常良好。在部分座位旁边，设有
/0!充电接口，方便市民充电。
司机卫斌从业 11年，此前是一

名南梅线公交司机，去年报名 !"#

项目后，经过数月培训。他告诉记
者，能成为上海首批 !"#司机，他
很荣幸，不过 !"#快速公交因为车
身长，转弯难度大，而且车门要对准
屏蔽门打开，不同于地铁的数控定
位，所以驾驶很需要技术和经验。

记者体验
飞速通过拥堵路段
上午 '时 &'分，随着奉贤区委

书记庄木弟现场宣布奉浦快线（区
间）正式启动运营，首发车满载乘客
缓缓驶出站台。车辆行驶较为平稳，
在路口很少遇到红灯，一路上经常

遇到信号灯“绿波”。开始时路上车
辆较少，但从浦星公路联跃路开始，
遇到了红色拥堵，此时 !"#专用车
道的优越性充分体现，飞速通过拥
堵路段。尽管道路严重拥堵，但没有
一辆社会车辆进入 !"#专用道。
通过 0(2之后，浦星公路上没

有了公交车专用道，奉浦快线就变
成了一辆普通公交车。$时 %&分，
车辆进入沈杜公路终点站，单程大
约耗时 %&分钟。一位乘客表示，奉
浦快线的运行时间和普通公交在平
峰时的速度差不多，但道路拥堵时，
!"#的优势就非常明显，平时堵车
一两个小时比较常见，最极端的情
况下，遇到雨雪天气，他从沈杜公路
到南桥坐公交车堵了 %个小时，而
!"#就不会有这样的困扰。

'()亮点
信号灯优先控制
尽管在道路配置上，上海首条

!"#还没有达到最理想状态。但奉
贤区交通委副主任袁文杰表示，新
车上路，依然有许多可圈可点之处。
使用的车型是上海申沃公司生

产的最新型国产全电动无线快充公
交车，采用 (&厘米的全低底板，有
12米与 1'米两种车型，前者最大
载客量 1))人，一般控制在 3)人，
后者最大载客量 1()人，一般控制

在 $)人。车辆与站台的信息化程度
也相当高。每一辆公交车的行驶位
置，都会被后台控制系统记录，车辆
的到站时间，将出现在站台的显示
屏上，最多可显示两班车的信息。
在信号灯优先控制方面，奉浦

快线采取绿波协调和路口优先结合
的方案，在 !"#专用道路上安装有
感应器，车辆进入路口附近，感应器
会将信号传输给控制器，如插入相
位则将绿灯时间延长 1&秒，路口单
点优先延长 3到 '秒，以保证 !"#

路权优先。
其实 !"#也是中运量的一种。

和 +1路中运量有一些明显的区别，
例如，+1 路采用的是架空线充电，
就是有两根“小辫子”。而奉浦快线，
则是采用充电桩充电，进站后根据
剩余电量，充电 &到 1)分钟；+1路
采取道路中间同一站台双向上下
客，而奉浦专线则是采取双站台的
模式。+1路采取类似公交车先上车
后买票的方式，而奉浦快线更类似
于地铁，先买票后上车。票价 1到 %

元，除了现金外，可用公交卡与手机
绑定公交卡支付，也享受换乘优惠。

诞生意义
将与*号线互相补充
袁文杰表示，奉浦快线正式投

入运营，标志着上海首条真正意义

上 !"#的雏形已经出现。在改善市
民出行条件、提升出行品质、缓解道
路拥堵、提倡环保绿色出行等方面
都有着重大意义。同时也对上海公
共交通的发展，起到了推动作用。
首条连接奉贤区与市区的地铁

轨交 &号线南延伸段也开通在即，
两者将起到互为补充的作用。轨交
&号线是从南桥到莘庄的走向，而奉
浦快线则是从南桥到东方体育中心，
前者通过换乘 1号线前往市中心，而
后者则通过换乘 '号线，市民可以
根据自身需求选择出行方式。
据了解，奉浦快线开通后，为避

免运能浪费，奉贤区交通委正在对
浦星路沿线公交线路进行调整。一
些与奉浦快线完全重合的线路将被
撤销，部分重合的线路将根据乘客
的需求反馈进行调整，目前方案正
在制定之中。
交警部门已加强调研，做好交

通信号后续管理工作。奉浦快线正
式开通后，区交警支队正根据实际
道路车流、人流情况变化进行实地
调研，根据实际情况对周边的交
通信号灯进行优化，在不影响社
会车辆通行的情况下，对于奉浦
快线沿线的交通信号灯时间实行
优化调整，进一步加强交通引导
工作，从而有效提升奉浦快线的
运行效率。


